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«Кросс Наций» 
финишировал

Всю последнюю неделю на всех спортивных площадках 
города мальчишки и девчонки бегали в рамках «Кросса На-
ций-2014». А в субботу на финальный забег в центре Новоураль-
ска собрались тысячи горожан – воспитанники дошкольных уч-
реждений, детских садов, спортивных и общеобразовательных 
школ, их учителя и родители, бабушки и дедушки.

Всероссийский день бега начался со зрелищного стометро-
вого забега дошколят. Здесь всё было по-настоящему – спор-
тивный дух, желание победить и даже номерки участников 
забега, красовавшиеся на их куртках. Кто-то падал на полпути, 
кто-то преодолел дистанцию, держась за мамину руку, но 
до финиша добрались все, а самые шустрые даже получили 
сладкие подарки.

На  участие в спортивном забеге на 4 километра подали 
заявки 75 мужчин и 34 девушки. Каждого финишировавшего 
ждали бурные аплодисменты и эмоциональное приветствие.

Самым многочисленным оказался массовый забег, в кото-
ром приняли участие практически все пришедшие на спор-

тивное мероприятие. И, наверное, самым интересным стал 
семейный забег, на который подали заявки более 70-ти семей 
Новоуральска. Мамы, папы, бабушки, дедушки, их дети и внуки 
финишировали, держась за руки, под напутствие и поддержку 
болельщиков.

Абсолютными победителями кросса стали: Регина Мартын-
кевич и Вадим Овчинников. Специальным призом отмечена 
самая большая по численности семья Хахалиных, принявшая 
участие в спортивном пробеге.

Дипломами и подарками награжден ряд победителей в 
различных возрастных категориях. Также были отмечены орга-
низаторы и спонсоры мероприятия, которое в очередной раз 
подтвердило, что Новоуральск по-прежнему держит позицию 
одного из самых спортивных городов области.

Жанна ОБЛОМКИНА

В Новоуральске

Уважаемые новоуральцы,  
ветераны атомной промышленности, 

работники Уральского  
электрохимического комбината!

Примите самые искренние 
поздравления с Днем работника 

атомной промышленности!
Новоуральск вырос в атмосфере становления и развития 

одной из самых наукоемких отраслей. Поколения выдающих-
ся ученых, конструкторов, инженеров, рабочих создавали 
и развивали отечественный атомный комплекс. Уральский 
электрохимический комбинат вот уже 65 лет является одним 
из ведущих предприятий отрасли, вносит значительный 
вклад в обороноспособность нашей страны и развитие нацио- 
нальной экономики. Ветераны УЭХК вложили знания, силы 
в создание его уникальных технологий, зачастую не имею-
щих зарубежных аналогов, Создали уникальный потенциал, 
открывающий широкие возможности для реализации новых 
проектов. Продукция и разработки комбината востребованы 
не только в нашей стране, но и за рубежом.

От всей души благодарим работников атомной промыш-
ленности за достойный труд. Желаем вам новых достижений, 
здоровья, семейного благополучия, тепла и уюта в домах!

Владимир МАшКОВ, глава НГО

Реклама



16+

«НГГ», № 39 от 24 сентября 2014 г. 3

В Новоуральске

– Не  отразились  ли на взаимо‑
отношениях УЭХк с партнерами, по‑
стоянными заказчиками введенные 
на урановом рынке западных стран 
санкции? Не было ли в этой связи ка‑
ких‑либо прецедентов: отсрочек или 
отказов от дальнейшего сотрудниче‑
ства с комбинатом?

– Во-первых, вопросы взаимоотно-
шений с зарубежными партнёрами – это 
компетенция Управления комбината  – 
Росатома. А во-вторых, в бизнесе всегда 
происходят какие-либо прецеденты, в 
том числе и по переносу сроков испол-
нения заказа. Это нормальный рабочий 
процесс. Тем более что у нашего комби-
ната есть особенность: мы выполняем 
80 % зарубежных контрактов, которые 
имеет Россия. Это даёт нам возможность 
в сжатые сроки исполнить любой заказ. 
Поэтому мы являемся привлекательными 
исполнителями для любого заказчика.

– вы можете спрогнозировать ситу‑
ацию в случае продолжения санкций?

– Урановый рынок весьма политизи-
рован. Понятно, что чем сложнее полити-
ческая ситуация, тем менее комфортно 
бизнесу. Поэтому мы всегда должны быть 
готовы к любому сценарию дальнейшего 
развития.

– Ожидаются ли на комбинате но‑
вые сокращения?

– В  целом реструктуризация пред-
приятия завершена. Ещё будут происхо-
дить некоторые структурные изменения, 
но массового сокращения не будет.

– какие из социальных проектов 
будут реализовываться комбинатом 
в ближайшем будущем?

– На  этот год в бюджет было зало-
жено более шести миллионов рублей, 
которые расходуются по мере обраще-
ния к нам за помощью представителей 
различных сфер  – культуры, спорта, 
образования. Мы ежегодно в обязатель-
ном порядке планируем социальные 
расходы. Но на следующий год бюджет 
ещё не начали формировать, поэтому 
пока не могу сказать, какая сумма будет 
предусмотрена на ближайшее время. 
Но хочу подчеркнуть, что наша финансо-
вая дисциплина строго запрещает оказы-
вать материальную благотворительную 
помощь бюджетным организациям.

– в последнее время на комбинате 
было запущено несколько программ 
в отношении молодых специалистов, 
но на работу вы их почему‑то не при‑
нимаете. Не видите ли вы в этом некий 
диссонанс?

– Это не так. Мы ведём приём мо-
лодых специалистов, просто берём по 
минимуму  – 4-5 человек. Кроме того, 
принимаем практикантов. Вообще, с мо-
лодыми специалистами сегодня сложно: 
на волне перехода на рыночные отноше-
ния появилось много учебных заведений, 
которые не дают ничего, кроме корочки. 
У выпускника красный диплом, а знаний 
нет. Мы живём в динамичном мире, в 
котором нет времени на доучивание 
или переподготовку кадров, каждый 
бизнес хочет заполучить себе уже гото-
вого специалиста. Конечно, есть учеб-
ные заведения, которые готовят дейст- 
вительно высококвалифицированных, 
востребованных на рынке выпускников. 
Но  их сложно пригласить, как правило, 
они находят себе работу, ещё обучаясь 
на старших курсах.

– С  какой целью комбинат пред‑
ставлял свои работы на недавно 
прошедшей в городе выставке до‑
стижений предпринимательства  
«ИнноНовоуральск‑2014»: привлече‑
ние специалистов или поиск новых 
партнёров?

– Мы дожили до такого статуса, что 
нам не требуется себя рекламировать, 
комбинат и так востребован на рынке. 
Люди с удовольствием идут к нам ра-
ботать. Ни одно предприятие в области 
не может похвастаться такой высокой 
заработной платой и таким солидным 
социальным пакетом, как у нас. По ито-
гам прошлого года мы были признаны 
лучшими в своей отрасли. И  по праву 
этим гордимся, ведь чтобы быть впе-
реди, приходится прилагать немало 
усилий, тем более с такими затратами: 
550 гектаров промышленной площади, 
которую надо охранять, косить, обслу-
живать, и миллион квадратных метров 
под крышей, которые надо отапливать, 
освещать, убирать. Я  был у наших кон-
курентов на Западе: занимаемые ими 
площади в разы меньше при сопоста-
вимых объёмах производства. Трудно 

конкурировать в таких условиях, но мы 
держимся и развиваемся.

А цель участия в выставке – это обмен 
опытом и информацией.

– действительно, нужны  ли ком‑
бинату такие большие и затратные 
помещения? Может, стоит начать от 
них избавляться?

– Там находятся ядерные материалы, 
поэтому мы не можем так просто пустить 
их в свободный оборот. Но постепенно, в 
ходе модернизации будем перемещать 
ядерные материалы на 6-ю и 7-ю площад-
ки, а 1-ю и 4-ю – выводить из эксплуата-
ции. И лишь после зачистки, возможно, 
будем говорить о продаже или аренде 
этих площадей.

– Грядёт 70‑летие атомной отрас‑
ли. какие мероприятия будет готовить 
комбинат к этой дате?

– В  следующем году, кроме нашего 
юбилея, будет ещё и 70 лет со дня Побе-
ды в Великой Отечественной войне. Мы 
знаем, что историю надо чтить. И  уже 
сегодня совместно с городом готовимся 
к празднованию этих двух событий так же 
активно, как мы готовились к юбилею 
Новоуральска и УЭХК.

– Уральский завод газовых цент‑
рифуг официально объявил о сокра‑
щении 460 своих работников. Этот 
факт вызовет в городе социальную 
напряженность, тем более что УзГц 
наряду с УЭХк является участником 
Ассоциации организаций атомной 
отрасли. какова позиция комбината 
по данному вопросу? Почему завод 
оказался в такой ситуации, и можно ли 
ему чем‑то помочь?

– Сокращение есть потому, что нет 
работы. Квалифицированные специалис- 
ты смогут трудоустроиться, сложнее с 
узкими специалистами. Но  мы уже ра-
ботаем над этим, начали поиски заказов 
для завода.

– Александр Андрианович, как вы 
относитесь к тому, что вам постоянно 
приходится участвовать в обществен‑
ных мероприятиях?

– Это часть моей работы, которую 
я безумно люблю, отношусь к ней как к 
своей миссии на земле и выполняю её с 
большим удовольствием.

Жанна ОБЛОМКИНА

Александр Белоусов:
«Я безумно люблю 

свою работу»
Традиционная пресс-конференция  

прошла в минувшую пятницу  
на Уральском электрохимическом комбинате.  

На вопросы журналистов отвечал генеральный  
директор комбината Александр БелоУсов.
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«столько не живут большие выставки даже в больших городах»
Очередная выставка дости-

жений предпринимательс тва  
«ИнноНовоуральск-2014» прошла в 
Новоуральске. Традиция была зало-
жена в 2000 году: первая выставка 
проводилась по теме «Торговля», 
на следующий год  – «Бытовые 
услуги», потом  – «Строительство», 
«Сделано в Новоуральске», «Дости-
жения малого бизнеса» и т. д. А  с 
2011 года мероприятие приобрело 
новый формат – инновации, высо-
кие технологии, используемые в 
производстве, и получило назва-
ние, ставшее уже традиционным –  
«ИнноНовоуральск».

В  этом году были представле-
ны широко известные в городе и 
области производственные пред-
приятия, а также организации, 
оказывающие услуги для бизнеса 
и населения из Новоуральска, Ека-
теринбурга, Челябинской области. 
С 1 июня по 10 сентября этого года 
организаторы получили 58 заявок 
на участие. Было объявлено о 12-ти 
номинациях, есть среди них и но-
вые – «Лучший школьный проект», 
«Лучший сервис» и «Социально 
ориентированный бизнес».

На официальном открытии вы-
ставки глава НГО Владимир Маш-
ков отметил, что сегодня в малом 
и среднем бизнесе занято более 
11 тысяч наших земляков. Причем 
речь идет не только о работе внутри 
города, но и о серьёзных контрактах 
по всей России и даже в странах СНГ.

– Столько не живут большие 
выставки даже в больших горо-
дах, – констатировал директор про-
граммы по развитию и управлению 
инфраструктуры ОАО «ТВЭЛ» Вадим 
Сухих. – И то, что интерес к ней не 
снижается столько лет, говорит о 
многом.

Многие из гостей мероприятия, 
ранее бывавшие на аналогичных 
выставках в других городах, отме-
тили, что в Новоуральске всегда 
присутствует изюминка с точки 
зрения инноваций, изобретений, 
каких-либо вещей, которым нужно 
учиться. Это подтверждает высокий 
уровень квалификации участников, 
а значит, выставка вносит свой 
вклад в развитие не только города, 
но и региона.

На  выставке каждому была 
предоставлена возможность по-

смотреть, получить информацию, 
обменяться опытом, проконсуль-
тироваться, приобрести товар для 
дома или завязать долгосрочные 
деловые отношения. А  вечером 
состоялось долгожданное подведе-
ние итогов. Было решено отметить 
всех, внесших вклад в организацию 
этого события, поэтому Дипломы, 
Благодарственные письма и подар-
ки получили многие. Но некоторых 
хотелось  бы отметить особым 
образом.

Так, Валерию Ефимову – успеш-
ному предпринимателю, идеологу 
создания Торгово-промышленной 
палаты в Новоуральске, который 
много сил и времени посвятил Ассо-
циации малого и среднего бизнеса, 
была вручена награда Торгово-про-
мышленной палаты РФ – медаль за 
отличие в развитии предприни-
мательства. Новоуральский фонд 
поддержки предпринимательства 
награждён Дипломом российской 
Торгово-промышленной палаты 
«За  вклад в развитие выставочно- 
ярмарочной деятельности в НГО».

Поощрительными призами 
были отмечены самые юные участ-
ники номинации «Лучший школь-
ный проект»  – Анастасия Кано-
нерова, Егор Кукарцев и Михаил 
Журавлёв. Целый ряд участников 
выставки был награждён Дипло-
мами первой степени в различных 
номинациях: «Лучший старт» – ООО 
«Ресурс». «Лучший предпринима-
тель в сфере производства» – Ольга 
Кудряшова. Лучший предпринима-
тель в сфере услуг для населения» – 
Мария Солдатова и ООО «Ависта». 
«Лучший сервис»  – ООО «Осьми-
ног». «Социально ориентирован-
ный бизнес»  – индивидуальный 
предприниматель Наталья Лыскова. 
«Лучший предпринимательский 
проект»  – Телеком ТС-Урал. «Луч-
ший молодой проект»  – Евгений 
Родионов.

Позитивное настроение, улыб-
ки, деловые рукопожатия, обмен 
контактами стали очередным под-
тверждением того факта, что тра-
диционная выставка вновь внесла 
свой неоценимый вклад в развитие 
предпринимательских отношений, 
а значит, вновь оправдала своё 
право на существование.

Жанна ОБЛОМКИНА

актуально
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А  также бабочки, птички, 
кошечки, зайка под елкой 

и мишка под деревом украсили 
сруб и ограду вокруг колодца на 
улице Восточной в Пальниках. 
Вся эта красота появилась там 
благодаря стараниям учащихся 
студии «Акварель», включившихся 
в реализацию программы «Родни-
ки». Эта региональная программа 
предусматривает проведение на 
территории Свердловской облас-
ти мероприятий по рационально-
му использованию, охране и обу-
стройству родников и колодцев.

Предложение влиться в «Род-
ники» поступило «Акварели» от 
специалистов администрации 
НГО и отдела сельских населенных пунк-
тов. Вместе с руководителем студии 
Татьяной Ивановной Колесниковой они 
посмотрели и оценили с точки зрения 
возможностей художественного оформ-
ления несколько родников и колодцев. 
В  итоге остановили свой выбор на 
колодце в Пальниках. К слову, местные 
жители называют его «На перекрестке», 
поскольку расположен он недалеко от 
пересечения двух деревенских улиц. 
В  прошлом году у этого колодца обно-
вили сруб, поставили новую ограду. 
И  поскольку находится он на бойком 
месте, вполне логичным было решение 
оформить его художественно.

Работа по реализации проекта нача-
лась в середине августа. Надо заметить, 
что со стороны «Акварели» он абсолютно 
альтруистичен. Индивидуальный пред-
приниматель Колесникова закупила на 
свои средства все необходимые матери-
алы: фанеру, пропитку против влаги «Ак-
ватекс», фасадные краски, защитный лак.

После того, как были выпилены заго-
товки (всего 115 элементов), учащиеся 
«Акварели» на занятиях начали их раз-
рисовывать по придуманным заранее 
эскизам. В изготовлении украшений для 
деревенского колодца приняли участие 
60 человек в возрасте от 8 до 78 (!) лет. 
Вот как прокомментировала эту работу 
татьяна Ивановна колесникова:

– На  занятиях у нас происходило 
совмещение трех моментов. Первое  – 
приобщение к благотворительности: 
детям было приятно осознавать, что они 
выполняют общественно-полезное дело. 
Второе – освоение приемов стилизации 
объектов растительного и животного 
мира. И третье – все вместе мы решали 
общую творческую задачу: создавали из 
отдельных элементов цельный художест-
венный образ колодца. Выполнение этих 
заданий детям очень понравилось, они 
трудились над ними с великим энтузи-
азмом. Да и вообще, вся работа над про-
ектом объединила и сдружила учащихся 

студии. Им было безумно приятно делать 
что-то полезное для других людей. Поэто-
му, я думаю, мы приобрели больше, чем 
получила деревня Пальники.

…Наконец после месячного труда 
все элементы оформления колодца были 
покрашены-раскрашены, и осталось 
только приладить их на место. В воскре-
сенье, 14 сентября, группа участников 
проекта на трех машинах отправилась 
в Пальники. По прибытии на место раз-
ложили все заготовки на лужайке вокруг 
колодца, прикинули их композиционное 
расположение на ограде и принялись за 
ее оформление. Из  проезжавших мимо 
машин люди с любопытством смотрели 
на происходящее.

Через час деревенский колодец пре-
вратился в островок веселого сказочного 
леса. Волонтеры осмотрели его со всех 
сторон и остались довольны. Вышедшая 
из ворот хозяйка ближнего к колодцу 

дома одобрительно ото-
звалась о его новом обли-
ке и добавила, что теперь 
придется его охранять от 
местных пацанов, чтобы не 
ломали украшение.

Я спросил у участников 
акции: что они испытывают, 
глядя на результат своего 
труда?

Марина Анатольевна 
Иванцова:

– Радость от ярких кра-
сок, отличное настроение, 
вдохновение, глоток свеже-
го воздуха в прямом и в пе-
реносном смысле. Хорошо 
отдохнули. Надеемся, что 
местным жителям наша ра-
бота понравится. Во всяком 
случае, их первая реакция 
положительная, они улы-
баются, обещают охранять, 
беречь колодец и, может 

быть, даже приумножат его красоту.
Хочется, чтобы отсюда, из крайней 

точки нашего ЗАТО, это доброе дело как 
эстафета двигалось к центру округа. Пусть 
его подхватывают творческие коллекти-
вы, индивидуальные предприниматели, 
обычные жители. Хочется, чтобы подоб-
ные акции доставляли людям радость и 
удовольствие. Красота спасет мир!

татьяна Алексеевна Пасконная:
– Ощущение такое, как будто пробе-

жал стометровку лучше всех! Когда дело 
завершается достойным результатом  – 
это очень приятно. И еще приятно, когда в 
хорошем деле участвует вся семья (вмес-
те с Татьяной Алексеевной в украшении 
колодца участвовали ее муж Алексей 
Геннадьевич и дочь Настя. – в. П.). Потому 
что такие моменты должны оставаться 
в памяти, в семейном альбоме, чтобы 
было что вспомнить, о чем рассказать, 
чем поделиться.

Колодцем любовался 
Владимир ПАВЛОВ, фото автора

Малая Родина

Цветочки, 
грибочки

Юные участники проекта (слева направо): 
Настя Пасконная, Глеб и Полина шадрины

Взрослые участники: Марина Анатольевна Иванцова  
и Михаил Борисович Куликов
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– Магомед Атлуханович, что вас 
заставило возродить Ассоциацию 
многодетных семей? вы, по‑моему, и 
в первом составе были. вновь создан‑
ную организацию не постигнет участь 
прежней?

– Думаю, не постигнет. У  нас есть 
инициативная группа, очень активные 
женщины, готовые и способные отстаи-
вать права ребенка в НГО.

Почему вновь собрали Ассоциа-
цию?.. В  последнее время произошли 
изменения в законодательной базе, 
много дополнений. В одиночку в 
них не разобраться. Порой нуж-
ны терпение и решимость пре- 
одолевать чиновничьи барьеры, 
необязательно быть всем юри-
дически подкованными. Принято 
много правовых актов, которые 
предоставляют многодетным 
семьям определенные льготы и 
преференции. Вопрос в том, как 
на деле их реализовать.

С  работой общественной 
организации многодетных се-
мей я знаком. Их  проблемы хорошо 
знаю:сам вырастил пятерых детей. 
Четверо уже взрослые, младшая дочь 
учится в 5-м классе. Поэтому решил по-
мочь другим. Надеюсь, вместе мы до-
бьемся выделения бесплатных земель-
ных участков многодетным семьям 
для индивидуального строительства. 
Это наша серьезная первоочередная 
задача. Мы должны подготовить По-
ложение о правилах и условиях пре-
доставления земли под строительство 
жилья многодетным семьям. Сегодня у 
нас в НГО их 543.

Я твердо убежден: у каждого ребенка 
в квартире должен быть свой угол. У нас в 
городе есть многодетные семьи, которые 
вдесятером ютятся в однокомнатной 
квартире. Дети едят, спят, уроки делают 
на кухне.

– А как в екатеринбурге, в других 
городах области?

– Федеральный закон о предостав-
лении земли под частное строительство 

многодетным семьям в Екатеринбурге 
и у нас не работает. А в Сысерти, напри-
мер, целенаправленно выделен для этих 
целей земельный массив, он поделен на 
участки, к которым подведены коммуни-
кации. В общем-то, это одна из государст-
венных мер укрепления семьи.

– А  что, ситуация в стране с пра‑
вами детей настолько непростая, что 
областному омбудсмену Игорю Моро‑
кову нужны помощники?

– Для  того, чтобы складывалась 
объективная картина по стране, нужны 
помощники. В  нашей области, 
кроме меня, еще два помощника, 
каждый работает на своей терри-
тории. У меня – НГО, Верхний Та-
гил, Кировградский и Невьянский 
городские округа.

– А  кто утверждает или 
назначает омбудсменов и их 
помощников на местах?

– Омбудсменов утвержда-
ют Законодательные Собрания 
субъектов Федерации. А помощ-
ников назначает сам омбудсмен 
по представлению политических 
партий. Мою кандидатуру пред-
ставил депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области, 
член ЛДПР Денис Сизов.

– в опубликованной два года на‑
зад таблице «Риски детства» (4‑14 лет) 
в России в 2010  г.  значилось, что в 
крупных городах риск суицида детей 
выше, чем в населенных пунктах, где 
проживает менее 10 тыс. человек. 
Алкоголиками же раньше становятся 
в глубинке. лет 30 назад подобные 
случаи были единичными!

– К  сожалению, у нас поменялись 
ценности, морально-этические ориен-
тиры. Поменялась ментальность, нам 
навязывают субкультуру. Сейчас повсюду 
товарно-денежные отношения. Дети пре-
доставлены сами себе. Что у них на душе?

Вспомните время до перестройки. 
Никто из подростков никого не упрекал: 
у тебя родители бедные, дружить с тобой 
не буду. Никому из девочек в голову не 
приходило сказать учительнице: мои 
сапоги дороже ваших! Жили все при-
мерно в равных условиях. Не  зря ведь 
вернулись к школьной форме.

В жестких условиях и взрослому вы-
живать сложно, подросткам – тем более. 
Они не могут справиться с обрушивши-

воспитание детей –  
право и обязанность родителей

Магомед Атлуханович МАГОМедОВ – лезгин по националь-
ности, родился в южном дагестане, в высокогорном ауле. По-
сле службы в армии поступил в Свердловский юридический 
институт. Мог бы в родные края вернуться, но остался на 
Урале, поехал в Свердловск-44. Работал следователем в УВд. 
Потом ушел в предприниматели, но понял: это – не его дело.
Сегодня он – адвокат. Возродил и возглавил общественную 
организацию – Ассоциацию многодетных семей, которая 
летом отметила свою первую годовщину. А совсем недавно 
его утвердили помощником областного омбудсмена по за-
щите прав детей.
Работа еще только разворачивается. К концу года, думаю, 
появится и какая-то конкретика, а пока – об общероссийских 
проблемах и путях их решения.

«если ребенок твердо знает, что 
папка защитит в случае чего… 
если ребенок на сто процентов 
уверен, что мама самая умная, 
то об эти знания и уверенность, 
как о прочный щит, разбиваются 
«инновации», «технологии» и 
иезуитские басни про «права».

Олег ВЕРЕЩАГИН, «Советская Россия»

«Анализируя сегодняшнюю 
жизнь, невольно приходишь к 
выводу: общество деградирует. 
Отсутствие работы у родителей 
приводит к пьянству и 
криминалу. У учителей и 
воспитателей нет желания 
обучать детей. в обществе 
отсутствуют моральные 
принципы. все озлоблены. 
По сути, мы все виноваты, когда 
закрываем глаза на действия 
малолетних правонарушителей».

Мнение из Интернета
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В Новоуральске

мися на них психо-эмоциональными 
нагрузками, да плюс нагрузки в школе. 
К  тому  же родители требуют постоян-
ных успехов. Не  добился их – упреки 
родителей, и депрессия, которая иногда 
приводит к суициду.

Эта беда постигла и мои родные мес-
та. Интернет с обещаниями красивой 
жизни забрался и туда, в горы, более  
3 тыс. метров над уровнем моря. И там не 
единичный случай суицида.

Что  может помочь? Заинтересован-
ность в каждом ребенке – и со стороны 
родителей, родственников, и со стороны 
властей. Власть в первую очередь должна 
создавать наилучшие условия для жизни 
ребенка…

– … и для занятий – творчеством, 
спортом.

– После зимней Олимпиады в стране 
такой подъем! Президент Российской 
Федерации сказал, что надо развивать 
детский спорт. От  власти возрождение 
массового детского спорта должно идти.

Я  бываю на Родине. Там  молодые 
люди не пьют, спортом занимаются все. 
Там  нет для этого условий: ни стадио-
на, ни спортсооружений. Они как-то 

приспосабливаются, потому что 
там живы традиции и есть перед 
глазами примеры. Здесь вроде 
условия есть: стадионы, дворо-
вые спортивные площадки  – не 
хотят или нет возможности у 
родителей.

Энтузиастов, бывших спорт-
сменов у нас можно найти. 
Было бы у них желание с детьми 
заниматься, отвлечь их от улицы.

– Магомед Атлуханович, а 
что делать с безответственнос‑
тью родителей по отношению 
к своим детям? У нас, в общем‑то, за‑
бота о детях, их воспитание – право и 
обязанность родителей – так в нашей 
конституции записано.

– Воспитанием детей с малых лет 
должны заниматься родители. Это 
истина! И  в Семейном кодексе это 
прописано. Другое дело  – насколько 
это все действует… Обычная картина 
в выходные или в праздники: идут мо-
лодые родители, из бутылки пьют пиво, 
ребенок – тут же. Он вырастет и будет 
вести себя так же. Личным примером 
воспитывают детей.

Посмотрите, в Южном рай-
оне вечерами, на Бульваре 
Кикоина, на лавочках сидят 
подростки, пьют водку и пиво. 
И  никому до этого дела нет! 
В первую очередь, за такое вре-
мяпрепровождение своих де-
тей должны отвечать родители. 
Школа, соседи  – все знают не-
радивых родителей, но ничего 
не делают. Составляем разные 
планы, а каковы результаты от 
их выполнения – никого не вол-
нует. Общество и государство 
должны быть заинтересованы 

в том, чтобы родители не вели себя без-
ответственно. Все проблемы – из семьи.

– в ваших планах – только личный 
прием, или еще какие‑то формы рабо‑
ты будете использовать?

– Наша главная цель  – выявить 
объективную картину по соблюдению 
законодательства России и междуна-
родных организаций, поэтому будем 
использовать различные формы: и прием 
по личным вопросам, и анкетирование, 
и круглые столы. В  ближайшее время, 
например, мы организуем круглый стол 
по вопросам дошкольного воспитания 
детей. Проблемы есть, их необходимо 
решать, поэтому я приглашаю всех за-
интересованных лиц: родителей, воспи-
тателей, организаторов-дошкольников – 
участвуйте в круглом столе. О времени 
его проведения мы сообщим через СМИ. 
А сейчас ждем от новоуральцев вопросы 
по правам ребенка, которые в НГО надо 
решать безотлагательно. Телефон для 
справок: 2-31-35.

– Надеюсь, с местными СМИ вы 
тоже будете сотрудничать. так что 
совместных нам успехов!

Надежда СТАХееВА

Авторитеты для ребенка 10‑14 лет 
(данные 2010 г.)

В большом городе: родители – 1 место, 
37 %; 2 место – знакомые из Интернета, 
34 %; на 3-м месте – друзья-ровесники 
из «реала», 29 %.
В небольшом городке с населением 
до 10 тыс.: 1 место – родители, 54 %; 
2 место – друзья-ровесники из 
«реала», 33 %; на 3-м месте – старшие 
друзья из «реала», 13 %.

«в школах должны быть уроки 
этики, психологии, на которых 
надо больше говорить о 
добре, милосердии, помощи, 
благотворительные акции 
проводить. дети должны 
понимать, что есть те, кто менее 
обеспечен и удачлив».

Лариса ЛАЗАРЕВА,
руководитель региональной общест-

венной организации «Аистенок»

Забытая война
Такое название носит 

новая выставка в Детской 
художественной школе, 

посвященная 100-летию со дня 
начала Первой мировой войны.
Выставка создана на основе подлинных исто-

рических материалов периода 1914-1918 годов. 
В  экспозицию вошли более 150 фотографий из 
государственных и частных собраний, агитацион-
ные и рекламные плакаты, материалы из газет и 
журналов, фрагменты воспоминаний, писем и 
дневников. Патриотическая выставка поможет 
дать ответ на многие вопросы наших современ-
ников о той далекой войне и пополнить наше 
представление о том, кто, когда и за что воевал, 
и главное  – кого считать победителем, а кого 
побежденным.

Выставка работает на втором этаже Детской художествен-
ной школы с 10 до 17 часов в будни, в субботу – с 12 до 17 часов.

Телефон для справок: 4-48-60.
Людмила БАРдееВА, зав. выставочным залом ДХШ
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27 сентября – День воспитателя

Это мойОни когда‑то сами 
были воспитанниками 
этого детского сада, 
а сегодня водят сюда 
своих собственных 
детей. Родители с 
легким сердцем вверяют 
сотрудникам «чебурашки» 
самое ценное, что у них 
есть, и точно знают, что 
мальчишки и девчонки 
находятся здесь не 
только в надежных 
руках настоящих 
профессионалов.  
ведь в детском садике 
№ 47 трудятся люди, 
наделённые настоящим 
талантом любить детей, 
понимать их, быть 
терпеливыми не только 
к малышам, но и к их 
родителям.

Здесь всё для детей

День воспитателя и всех дошкольных 
работников отмечается в России 27 сен-
тября. В отдельный профессиональный 
праздник он выделен относительно не-
давно – 10 лет назад. Видимо, тем самым 
была подчёркнута важность дошкольно-
го образования. И ведь действительно, в 
этот ответственный период жизни проис-
ходит формирование личности ребёнка. 
Поэтому так необходимо, чтобы рядом с 
ним находился мудрый, внимательный, 
терпеливый наставник, способный 
понять безграничный внутренний мир 
малыша.

В детском саду «Чебурашка» всё про-
думано для удобства и развития воспи-
танников – музыкальный и спортивный 
залы, изостудия, большая ухоженная 
территория с летним бассейном, где 
дети имеют возможность в теплую пого-
ду покупаться и позагорать. Режим дня 
продуман до самых мелочей, поэтому 
мальчишки и девчонки заняты в любое 
время года: играют, общаются, группами 
ходят друг к другу в гости. Активно и с 
удовольствием помогают поддерживать 
уют в этом учреждении их родители.

Каждый уголок оформлен рисунками 
и поделками, выполненными детскими 
ручками. Забирая вечером своего ребён-
ка, любой родитель может посмотреть, 
чем тот занимался в течение дня, что 
нового сделал.

– Мы дружим со школой искусств, – 
рассказывает заведующая Ольга Гриб-
кова.  – Её ученики приходят к нам с 

концертами, а мы в благодарность 
дарим им подарки, сделанные нашими 
воспитанниками. Регулярно ходим на 
выставки, в кукольный театр, посещаем 
музыкальную и спортивную школу, в этом 
году возобновили отношения с музеем.

Большое внимание уделяется в дет-
ском саду участию детей в различных 
конкурсах, ведь это помогает сформи-
ровать активную жизненную позицию. 
Каждому даётся возможность проявить 
себя. И  каждая награда вручается на 
общей линейке, это учит малышей ра-
доваться не только своим победам, но и 
достижениям друзей.

Трудно переоценить труд воспитате-
лей, педагогов. Непросто, когда на тебя 
смотрит целая группа детей, каждый из 
которых ждёт внимания, и каждого нуж-
но вовремя обнять, пожалеть, увлечь и 
придумать, как провести день, чтобы он 
был интересен и полезен.

Увидеть, поддержать  
и развить

– Особенность нашего детского 
сада  – это две группы одаренных де-
тей с повышенным интеллектуальным 
уровнем развития, – продолжает Ольга 
Николаевна.  – У  каждого из них свой 
талант: кто-то замечательно рисует, 
у кого-то уникальная память, третий 
обладает особым музыкальным слухом. 
И наша задача – увидеть это, поддержать 
и развить. Кроме того, мы даём детям 
возможность проявить свою индивиду-

альность за рамками нашего учреждения 
в конкурсах различного уровня. В итоге 
мальчишки и девчонки выпускаются с 
солидным портфолио.

Большое внимание уделяется в 
«Чебурашке» взаимодействию с роди-
телями в виде совместной проектной 
деятельности. Недавно в рамках юбилея 
Новоуральска воспитанники, их воспита-
тели, папы и мамы подготовили проект 
«Город моей мечты», который нашел 
своё отражение в одноименной книге. 
Ребята изложили в ней свои рассказы и 
нарисовали рисунки – представили своё 
видение города в будущем: у кого-то это 
фонтан «Семь братьев», у другого  – со-
временная библиотека, у третьего – це-
лый аквапарк «Гора самоцветов».

– Мы представили данный социаль-
ный проект на объявленном в городе 
конкурсе, – продолжает собеседница. – 
Многое из того, что зарождается в нашем 
садике, выходит за его пределы, ведь 
всё это  – творения детей, за которыми 
будущее города, а значит, об их успехах 
и достижениях должны знать его жители.

Талантливые дети требуют много 
внимания и терпения, ведь, как правило, 
из-за переполняющего их потенциала 
они неусидчивы и им нелегко работать в 
коллективе, в силу возраста они ещё не 
способны направлять своё природное 
лидерство в правильном и общеполез-
ном русле. Поэтому задача воспитате-
ля – создать необходимые условия, поз-
воляющие ребёнку раскрыться, причём 
происходить всё должно легко, интерес-
но, играючи. И  когда в 4  года малыш с 

детский    садик
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В Новоуральске

удовольствием выступает на публике со 
своим проектом  – это результат общих 
усилий родителей и педагогов.

Важно то, что педагоги не просто 
помогают детям разбираться в конф-
ликтных ситуациях, но и помогают им 
договориться о правилах общения и 
даже предлагают зарисовывать эти 
правила в виде рисунков. И  когда в 
следующий раз произойдет нечто по-
добное, дети уже самостоятельно под-
ходят к изображениям и вспоминают, 
как нужно себя вести.

Бывают и такие случаи, когда роди-
тели не знают, как быть со своим поче-
мучкой, как поддерживать его интерес, 
инициативу, и подходят за мудрым со-
ветом к своему любимому воспитателю.

Незаменимые
Много в детском саду «невидимых» 

работников, кропотливый труд которых 
очень важен. Ещё  до восхода солнца 
приходят на работу повара Татьяна 
Суворова, Виктория Стебакова, Нина 
Частикова. Более 30-ти лет трудится 
здесь кладовщик Ольга Клюкина. Сле-
дят за чистотой и порядком помещения 
детсада технические работники Надежда 
Воронина и Мария Кижова. Нельзя пере-
оценить ежедневный труд машинистов 
по стирке Тамары Булаткиной, Веры Тихо-
новой, кастелянши Надежды Рогожиной, 
кухонного работника Ольги Григорьевой, 
сторожей Михаила Мамонова, Владими-
ра Багарякова, Николая Жиганова. Более 
30-ти лет воспитатель по физической 
культуре Вера Красных учит детей быть 
сильными и ловкими, а сколько песен за 
это время было исполнено воспитанни-
ками вместе с музыкальным руководите-
лем Лилией Кобзарь.

Коллектив «Чебурашки» – это почти 
60 сотрудников, всех не перечислить, но 
вклад каждого из них неоценим. А  вот 
что думают о своей работе воспитатели 
детского сада № 47, которые уже давно 
заслужили право выхода на пенсию, но 
до сих пор посвящают всё своё время 
этому учреждению.

Юлия язовских:
– В этом детском садике я работаю 

30  лет. Жизнь здесь всегда бьёт клю-
чом: новые программы, интересные 
начинания, разноплановые меропри-
ятия. Поэтому время летит быстро и 
незаметно. А  сейчас и тем более, ведь 
сегодняшние дети очень энергичные 
и развитые, работать с ними сложно, а 
значит, интересно.

Надежда Азоркина:
– Я  начала здесь свой профессио-

нальный путь в 1982 году, и до сих пор не 
изменила своим пристрастиям и любви 
к этому учреждению. Я  музыкальный 
руководитель и счастлива видеть, как 
каждый день сбывается моя профессио-
нальная мечта  – дарить детям музыку, 
открывать для них двери в мир искус-
ства, помогать развивать свои таланты. 
Идеи воспитанников и их родителей мы 
реализуем в совместных событиях, из 
которых получаются просто волшебные 
праздники. А ещё я горжусь тем, что сре-
ди моих бывших воспитанников сегодня 
есть победители международных музы-
кальных конкурсов. Приятно осознавать, 
что они продолжают развивать то, что мы 
им прививаем.

Безусловно, что в свой профессио-
нальный праздник все сотрудники 
детских садов услышат немало слов 
поздравлений и благодарности, но, на-
верное, самыми важными из них будут те, 
которые прозвучат из уст воспитанников.

Мне нравится здесь умнеть
Митя логашин, 6 лет:
– Мне хорошо в этом детском саду, 

здесь много игрушек, а ещё мы смотрим 
мультики. Наша воспитательница Ирина 
Владиславовна Вершинина очень доб-
рая, она нам всё объясняет и во всём 
помогает. Я желаю ей, чтобы она всегда 
оставалась такой  же доброй и чтобы у 
неё всегда были хорошие воспитанники.

ксюша Морозенко, 6 лет:
– Я до этого ходила в другой садик, 

а когда начала ходить сюда, у меня сразу 
появилось много друзей, и я этому очень 
рада. Мы играем с ними в шашки и рису-
ем, изучаем грамматику и математику. За-
нимается с нами Галина Александровна 
Ушакова, она объясняет нам, что можно, 
а что нельзя, и в её праздник я желаю ей 
счастья и никогда не болеть.

Степан Иванюков, 5 лет:
– В  детском саду работает много 

сотрудников  – это те, кто готовит нам 
кушать и моет посуду, ещё есть психолог, 
заведующая и кладовщик, о работе кото-
рого я буду писать свой проект. Я им всем 
желаю здоровья и чтобы они работали 
только в этом детском садике.

варя Горланова, 6 лет:
– Когда начала ходить в группу 

«Капитошки», то узнала много нового, 
например, почему осенью трава жел-
теет. Больше всего мне нравится в этом 
детском саду умнеть. У нас хорошая вос-
питательница Елена Степановна Гусева, 
она называет нас капитошками и иногда 
задаёт нам «садичное» задание, которое 
мы готовим вместе с мамой и папой. 
А  всем сотрудникам нашего детского 
сада я желаю звездного часа.

Жанна ОБЛОМКИНА

27 сентября – День воспитателя

Некоторое время назад к нам в 
редакцию обратился житель 
города с вопросом-замечанием: 

почему на здании бывшего главпочтамта на 
Центральной площади отсутствует уличный 
номер? Гражданину необходимо было по 
указанному в документе адресу обратиться 
в одну из размещающихся в этом здании 
организаций, но он никак не мог найти дом 
с нужным ему номером.

В результате небольшого расследования 
выяснилось, что о наличии на доме улич-
ного номера должен заботиться его собст-
венник (или собственники). Здание бывшей 
почты принадлежит ОАО «УЭХК». Рассудив, 
что отсутствие номера создает неудобства 
горожанам, разыскивающим ту или иную 
организацию, я обратился в отдел по техни-
ческой эксплуатации зданий и сооружений 
комбината с просьбой восстановить его. 
И вот на днях эта работа была выполнена. 
На углу бывшего главпочтамта теперь кра-
суется надпись: «улица Ленина, 51».

Владимир ПАВЛОВ, фото автора

«Вот эта улица, вот этот дом…»
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территория молодежи

Дарья Максимкина: 

«Давайте 
пробовать что‑то 
изменить вместе»

– Выборы в молодеж-
ную Думу НГО предполагают 
свободное волеизъявление, 
любой мог подать заявку. 
Заявились самые активные. 
Я чуть больше года работаю 
техническим редактором 
Новоуральской вещательной 
компании. Мне интересно 
попробовать себя и в общест-
венной работе.

Если человека избирают депутатом, значит, он заслуживает 
доверие других, он должен оправдать это доверие. Понятно, 
что на данном этапе что-либо запредельное обещать нельзя. 
Можно только предложить попробовать вместе решать моло-
дежные проблемы.

Чтобы узнать о них, нужны встречи 
с молодежью. Ровесникам больше дове-
рятся, чем взрослым людям. Считаю, что 
прием депутата  – это хороший способ 
выслушать и узнать, что волнует парня 
или девушку.

А  работать надо в тесном контакте 
с комиссией Думы по молодежной по-
литике, потому что пока мы многого не 
знаем, не понимаем. В  сотрудничестве, 
возможно, и появится проект жилья, 
доступного молодежи. Пока  же упор в 
городе делается на дорогостоящее мало-
этажное коттеджное строительство, хотя 
власти утверждают, что заинтересованы 
в том, чтобы молодежь из Новоуральска 
не уезжала.

Максим Бобошин: 

«Проблемы требуют 
современных решений»

– Я  пошел на выборы 
депутатов молодежной 
Думы НГО по нескольким 
причинам.

Работая юрисконсуль-
том еще в муниципаль-
ном учреждении «Фонд 
социального развития», с 
2012 года – в муниципаль-
ном унитарном предпри-
ятии «Инвестжилстрой», я 
столкнулся и продолжаю 
сталкиваться с одной из ак-
туальнейших проблем мо-
лодежи Новоуральска  – с 
проблемой приобретения 
жилья. МУП «Инвестжил-
строй» выдает займы жите-
лям НГО на приобретение 

строящегося жилья на льготных условиях, но молодежь не 
всегда может воспользоваться данной услугой. Происходит это 
по причине того, что местные нормативно-правовые акты, на 
основании которых осуществляется данный вид деятельности, 
уже устарели и не учитывают интересов современной моло-
дежи. Считаю, что, используя свой профессиональный опыт 
в данной сфере, я смогу помочь молодым горожанам решить 
проблему приобретения жилья.

С 2009 года являюсь председателем профсоюзного комите-
та. Основное направление работы профсоюза – защита прав и 
интересов работников в области трудовых и связанных с ними 
социальных отношений. Я вижу, какие проблемы возникают у 

Считанные дни остались до выборов депутатов 
молодежной думы НГО. Настало время активной агитации. 
кто‑то из кандидатов теоретически знает, что от грамотно 
выстроенной пиар‑кампании очень многое зависит, но 
не знает, как это делать – опыта нет, а кто‑то пытается по 
правилам агитировать за себя. Победят же в них те, кого в 
первую очередь знает молодежь избирательных округов. 
Агитация в меньшей степени воздействует на итоги 
голосования.

Эти выборы, на мой взгляд, честнее: в них не 
задействованы деньги спонсоров и административный 
ресурс. Отличаются они от «взрослых» еще и тем, что нет 
оголтелой критики в адрес властей и нападок на соперников.

к этому мероприятию нет однозначного отношения. 
Некоторые скептики считают: ну пусть поиграют в эти игры, 
все равно до конца не поймут, как непросто быть депутатом, 
им же реально проблемы решать никто не доверит. Опять 
будут предлагать какие‑то развлекательные проекты, 
далекие от жизни, – есть и такое мнение. если же на выборы 
посмотреть объективно, однозначно: польза от них есть. 
выявятся молодые люди, из которых можно 
формировать резерв исполнительной и 
законодательной местной власти.

На вопрос, вынесенный в заголовок, ответ 
есть: морально готова. И это радует.

Готова ли молодежь 
идти во власть?
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территория молодежи

Наша память

Помните эту песню, очень люби-
мую новоуральцами? И  слова, 

и музыку написал Валерий Межлумян. 
И  прекрасно сам ее исполнял, потому 
что у него был уникальный, редкой кра-
соты голос. Этот человек недавно ушел 
от нас. И для будущих поколений горо-
жан не осталось диска с его песнями.

Валерий был очень интересным 
человеком. Родился в Баку. Его творче-
ская деятельность началась на военной 
службе. В 1971 году поехал в Набереж-

ные Челны строить «КамАЗ». Там он пел 
в ансамбле «Лунные блики». В 1975 году 
переехал на Урал. Много его песен было 
посвящено этому краю, который стал его 
второй Родиной.

Валера всегда дарил людям свой 
талант. Помню, как мы в 1993  году це-
лой делегацией ехали на фестиваль в 
Красноярск-44. Поезд 
наш опаздывал, и мы 
стояли около свердлов-
ского вокзала целых 
пять часов. И Валера все 
это время пел. Сколько 
людей около нас тогда 
собралось! И  в поезде, 
даже ночью, он почти 
все время пел. В  наш 
вагон приходили люди со всего состава.

Валера был очень веселым челове-
ком. Комично умел рассказывать разные 
истории, все время нас смешил. А еще 
он был художником, писал прекрасные 
картины.

Валерия Межлумяна очень ценил 
знаменитый певец Борис Штоколов, 
даже пел с ним дуэтом. Валерия при-

глашали на концерты в другие города, 
везде он имел необыкновенный успех. 
А  теперь припомните, когда был его 
концерт в нашем городе? Нашему горо-
ду талантливые люди не нужны. А ведь 
их творчество должно оставаться для 
будущих поколений. Но у власть имущих 
почему-то нет на это средств.

Дорогой Валерочка! Твои друзья 
соберут твои песни и издадут диск.

Обидно, что такие сборники и диски 
появляются только после смерти талант-
ливых людей, и то далеко не всегда.

Если у кого-то из новоуральцев есть 
записи песен Валерия, позвоните по 
телефону: 6-43-72.

Галина АВеРЬЯНОВА

И засветились звезды в небе позолотою,
И, как фонарики, в реке зажглись огни,
А я с черёмухой прощаюсь с неохотою,
Она таинственно меня к себе манит.
Что же ты, черемуха, цветешь к похолоданию
И к кому выходишь в этот день ты на свидание,
Что же распускаешь ты цветы свои не к солнышку,
Почему, ответь, к теплу не тянешься нисколечко?

«Что же ты, черемуха, 
цветешь к похолоданию?»

молодежи при трудоустройстве и осуществлении трудовой 
деятельности. Думаю, что и в данной сфере у меня имеется 
достаточный опыт, который поможет решить проблемы, воз-
никающие у молодежи в области трудовых отношений.

Если в Новоуральске будет где жить и работать, мы решим 
одну из основных проблем  – молодежь не будет уезжать из 
города.

Помимо указанных проблем, существуют и другие: в 
образовании, здравоохранении и в иных сферах жизни. Все 
они требуют современных и учитывающих мнение молодежи 
решений, значит, и решать их нам. Ведь нам в Новоуральске 
жить, растить и воспитывать своих детей.

Какие шансы на победу в выборах? Хочется сказать одно: 
побеждать должен не кандидат, а люди, 
которые его выбирают.

Наталья Лисицына: 

«Молодежная Дума – 
прекрасная возможность 

проявить себя»
В 2013 году окончила среднюю обще-

образовательную школу №58, в специа-
лизированном классе углублённо изучала 
русский язык и литературу. Участник 
городских, областных и всероссийских 
олимпиад по русскому языку, географии, 
экономике. Призер городских спортивных 
мероприятий (плавание, легкая атле-
тика), постоянный участник смотров-
конкурсов художественных коллективов.

С 2013 года – студентка факультета «Менеджмент» Ураль-
ского федерального Университета имени первого Президента 
России Б. Н. Ельцина. Успешно совмещает работу и обучение в 
ВУЗе: с апреля 2014 г. – менеджер по продажам полиграфической 
и рекламной продукции в ООО «Компания «Принт Сервис».

Выпускница клуба спортивного бального танца «Визави», 
в настоящее время танцует в коллективе «Диполи-клуб» 
ДК УЭХК.

– Я  всегда была в центре общественной жизни: активно 
принимала участие в жизни школы – олимпиады, научные кон-
ференции, выставки. После школы моя жизнь была посвящена 
танцам. Вместе с клубом «Визави» выступала на городских, 

областных мероприятиях, в концертах, смотрах. 
Хочу продолжать участвовать в жизни родного 
города, вовлекать молодежь в различные кон-
курсы и мероприятия. Я считаю, что молодежная 
Дума – это отличная возможность для того, чтобы 
проявить себя и направить творческую энергию 
на благо общества.

У молодежи, как и у любой другой социальной 
группы, всегда было много проблем. Это пробле-
мы доступного жилья, проблемы трудоустройст-
ва выпускников ВУЗов и просто молодых людей, 
отсутствие возможности заниматься досуговой 
деятельностью бесплатно. Конечно, молодежная 
Дума сама решить эти актуальные проблемы не 
может. Но может привлечь внимание обществен-
ности и способствовать их решению.

Очень хочется победить и на деле доказать, 
что проблемы не только нужно, но и можно 
решать.

Подготовила Надежда СТАХееВА
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– Хочу заметить, что расшире-
ние дворовых и внутрикварталь-
ных проездов сдерживает не толь-
ко нехватка средств, но и сложный 
рельеф местности. Это повышает 
стоимость и без того недешёвой 
реконструкции, да и не везде её 
можно осуществить.

Бывает, что жители-автовла-
дельцы не ждут, пока дойдёт оче-
редь до их двора, и обращаются 
сами к нам в комитет. Совсем 
недавно приходили жильцы дома 
№ 5/2 по улице Автозаводской и вы-
разили желание самостоятельно, то 
есть за свой счёт, обустроить пар-
ковочную стоянку у себя во дворе. 
Когда поступают такие обращения, 
мы поручаем комитету архитектуры 
разработать эскизный проект для того, 
чтобы проверить по нормативам – воз-
можна ли организация стоянки в данном 
месте, проверить необходимое удаление 
от коммуникаций. То  есть должны быть 
выполнены все технические требования.

Но  прежде чем обращаться к нам, 
жители должны у себя в доме провести 
собрание собственников, на котором 
рассмотреть вопрос об организации на 
придомовой территории парковочного 
кармана за счет средств заинтересован-
ных лиц.

– А это реально?
– Вполне реально. Пусть это будет 

не так капитально, как если бы парковку 
строила какая-нибудь подрядная орга-
низация. Но  сделать отсыпку и твёрдое 
покрытие из пыли или щебня группе част-
ных инвесторов вполне по силам. Мы не 
требуем обязательного наличия бордю-
ров, асфальта, потому что для нас главное, 
чтобы не было выноса грязи на проезжую 
часть. В обустройстве парковки за свой 
счёт есть, правда, щепетильный момент: 
на неё могуть начать ставить машины 
те, кто в строительство не вкладывался. 
И  формально запретить им это нельзя. 
Дело в том, что земля под парковкой яв-
ляется придомовой территорией, и права 
на неё у всех собственников жилья одина-
ковые. Поэтому с теми, кто будет ставить 
машины, так сказать, на халяву, придётся 

как-то договариваться. Надо заметить, 
что к нам обратилось уже несколько 
инициативных групп за разрешением на 
обустройство парковок собственными 
силами, но официально эти работы нам 
никто пока не сдавал. Так что говорить о 
каком-то опыте в этой части пока рано. 
Но  ещё раз повторю: теоретически это 
возможно.

Есть ещё и такой вариант: иници-
ативная группа может обратиться в 
управляющую компанию, и та обсчитает 
стоимость работ. Собственники на со-
брании могут принять решение о том, 
что с одного квадратного метра жилья 
они собирают такую-то сумму за такой-то 
срок, и управляющая компания за эти 
деньги обустраивает им парковку для 
всего дома. То  есть способов решения 
этой проблемы довольно много.

Многие жители города, особенно 
те, у кого нет личного транспорта, недо-
вольны тем, что машины стоят на газонах. 
В этом году мы начали активно бороться 
с этим явлением – речь идёт о парковке 
машин на настоящих газонах, то есть 
покрытых травой. У  нас в администра-
ции появились специалисты, которые 
занимаются такими правонарушениями. 
За  то короткое время, которое они ра-
ботают, уже проведены два рейда. Один 
из них  – по письменному обращению 
жильцов дома № 6 по улице Тегенцева 
о том, что у них на газонах стоит счень 

много машин. Пятого сентября провели 
там рейд и на шестерых автовладельцев 
составили протоколы. К  сожалению, не 
удалось привлечь всех нарушителей, так 
как часть автомобилей, как выяснилось, 
куплена по доверенности (без передачи 
права собственности. – в. П.), а привлечь 
к административной ответственности 
можно только владельца транспортного 
средства. В этом плане есть определён-
ные сложности.

– какой штраф грозит за парковку 
на газоне?

– Автовладельцы будут наказаны 
за нарушение благоустройства. Област-
ным законом за такие правонарушения 
предусмотрены штрафы от трёх до пяти 

тысяч рублей. Размер 
штрафа в каждом кон-
кретном случае будет 
определять админист-
ративная комиссия. 
Но за парковку на газо-
нах будем наказывать 
только в летний пери-
од, поскольку зимой, 
понятно, газонов нет.

– комиссия пой‑
дёт подряд по всем 
дворам, или она бу‑
дет только реагиро‑
вать на обращения 
жителей?

– Вообще, перед 
специалистами постав-
лена задача отрабаты-

вать разные темы, разные направления 
правонарушений. Поэтому они будут 
не только реагировать на обращения 
граждан, но и совершать обходы по 
районам. Если машина стоит на травяном 
покрове, и это подтверждается фото-
графией, то имеются все основания при-
влечь владельца к административной 
ответственности.

– А  если на парковке отсутствует 
травяной покров, то с автовладельца 
вина снимается?

– Да. В этом случае привлечь за нару-
шение благоустройства уже не получится. 
Конечно, жители могут сказать, что это 
неправильно, поскольку травы нет имен-
но потому, что на это место постоянно 
ставят машины. Но формально признака 
нарушения в такой ситуации нет.

По проблеме в целом хочу еще доба-
вить вот что. Какое-то время назад был 
предпринят ряд попыток организовать в 
разных точках города несколько платных 
стоянок, например на Жигаловского, на 
Комарова. Но  на проведенных по этим 
вопросам публичных слушаниях жители 
высказались категорически против этих 
стоянок. Поэтому автовладельцы говорят: 
мы  бы не ставили машины на газон, но 
дайте нам место, где их можно поставить. 
На  тех  же платных стоянках, которые в 
городе действуют, свободных мест нет.

Владимир ПАВЛОВ,
фото автора

Среда обитания

Стоянки на газонах:
какие перспективы?

(Окончание. Начало в № 38)

Парковка машин на газонах (или там, где раньше были газоны) 
во дворах и на внутриквартальных территориях – одна из острых 
и застарелых городских проблем. Какова стратегия городской 
администрации в её решении? С таким вопросом я обратился к 
заместителю председателя комитета по ЖКХ и жилищной поли-
тике администрации НГО Наталии ИВАшКИНОй.

Парковка на траве теперь может стоить 
от трех до пяти тысяч
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Евгений и Татьяна  – молодая 
многодетная семья, ютящаяся 
в одной комнате коммунальной 

квартиры по улице Ленина. Из мебели – 
шкаф, односпальная кровать, диван и 
три детских кроватки на пятерых детей. 
Маловато, но на большее места нет. 
Менять разодранные и разукрашенные 
детьми обои бессмысленно, они отва-
лятся вместе со штукатуркой, в стенах 
дыры, и текущий ремонт здесь не помо-
жет. Повешенная утром люстра к вечеру 
падает на пол вместе с кусками потолка. 
А за пределами комнаты ещё страшнее. 
Общие ванная и туалет – места особого 
экстрима: через сквозные дыры можно с 
соседями за руки здороваться. Сам дом 
ходит ходуном, когда по дороге проезжа-
ет автобус или просто большая машина.

– У нас уже столько судов было, но 
почему-то мы так и не смогли добиться 
капитального ремонта дома, – рассказы-
вают супруги. – По словам специалистов, 
здесь якобы ежегодно проходят про-
филактические осмотры и ремонтные 
работы. Но  дом стоит с сорок шестого 
года, и ни разу за это время здесь не 
было никакого капитального ремонта, он 
уже просто сыплется. В администрации 
сказали, что до 2015 года ещё простоит, 
а потом его отнесут к категории ветхого 
жилья, но переселение будет частичное, 
поэтому дом не снесут и кому-то здесь 
придется остаться, так как город поче-
му-то не в состоянии дать всем нуждаю-
щимся крышу над головой.

Евгений и Татьяна купили комнату 
на материнский капитал, полученный за 
рождение второго ребёнка в 2011 году. 
До  этого жили то у родителей, то на 
съемных квартирах. По словам супругов, 
данный сертификат оказался единствен-

ной помощью от государства за всё это 
время, но и он особо не помог в решении 
квартирного вопроса.

– У меня мать проживает в трехком-
натной квартире и за коммунальные 
услуги платит 3 тысячи рублей,  – гово-
рит Евгений, – а у нас каким-то образом  
6 тысяч получается, и никаких льгот.

– Ещё  непонятно, за что платим,  – 
продолжает супруга. – Хотели стираль-
ную машинку-автомат купить, электрики 
отговорили, пробки постоянно выбивает, 
сказали, не потянет.

В  марте этого года Татьяна попала в 
областную больницу, и Евгений уволился 
с работы, чтобы сидеть с детьми, самому 
младшему из которых 8 месяцев, старшей 
дочке 5 лет. Работу он найти не может до 
сих пор. По специальности он токарь, гово-
рит, что такая профессия сегодня в городе 
не востребована, а ездить куда-то, бросать 
семью он не может. Все семеро живут на 
детское пособие, но его хватает на мини-
мум. Сегодня головная боль – на что одеть 
детей в зиму, надо тысяч 40, не меньше. 
Не на что оформлять их и в детский садик, 
ведь платить придется почти по 3 тысячи 
за каждого. Супруги жалуются, говорят, в 
Екатеринбурге плата за детсад составляет 
2200 рублей. А в Новоуральске цены, види-
мо, уже к столичным приравняли.

– На  всё у нас общие основания,  – 
говорит глава семейства. – Мы недавно 
писали заявление на материальную 
помощь, чтобы определить детей в до-
школьное учреждение, нам отказали. 
Сейчас по закону если ребенок до трех 
лет не посещает детский сад, то роди-
телям выплачивается компенсация, у 
нас этого нет. Татьяна сама работает в 
детском саду, и, соответственно, ей по 
закону должны предоставляться льго-

ты, но их убрали, сказали, что и так у 
многодетных семей их много. И где они? 
Хоть бы одну дали. Даже правом на бес-
платные лекарства не воспользуешься, 
продавцы в аптеках сами говорят, что их 
проще купить, чем бесплатные ждать, 
за это время дети заразят друг друга и 
переболеть уже успеют.

В попытках вырваться из замкнутого 
круга и решить квартирный вопрос су-
пруги неоднократно обращались в ин-
станции различного уровня. Но област-
ные чиновники переадресуют просьбу 
о помощи в местный муниципалитет, а 
здесь только руками разводят, мол, нет 
на балансе города свободных квартир, 
а в общей очереди на жилье лет сорок 
придется стоять.

– Мы ещё стоим в очереди на квар-
тиру как молодая семья,  – продолжает 
Евгений.  – Но  ждать придётся не один 
год. Да ведь и условия там особые: наши 
знакомые получили таким образом 
миллион рублей, но эти деньги они 
могут потратить только на первичное 
новое жильё. На  нашу семью минимум 
3-комнатную квартиру надо. Где же мы её 
за миллион купим? Просили, чтобы нам 
земельный участок тогда выделили под 
строительство, а нам говорят: участвуйте 
в торгах – получите. Но ведь торги выиг-
рывает тот, кто больше денег предложит. 
Обращались за помощью к нашему депу-
тату, он даже обещать ничего не стал, го-
ворит, хлопотно это, комиссию создавать 
надо. Потом на его место другой пришёл, 
обратились к нему, этот хоть комиссию 
пообещал собрать, но дальше слов дело 
не пошло. В Новоуральске никаких усло-
вий для многодетных семей нет, даже те 
льготы, которые по области действуют, 
здесь убрали. Была бы возможность, так 
давно бы уехали из этого города.

Ситуацию, в которой оказалась 
данная семья, однозначной 
не назовёшь. Ведь обязатель-

но найдутся те, у кого будет целый ряд 
компрометирующих вопросов. А  зачем 
столько рожали? Зачем с работы надо 
было увольняться? Действительно ли вы 
прилагаете достаточно усилий, чтобы до-
биться своих прав? А почему вы считаете, 
что вам кто-то чем-то обязан?

Но ведь семья действительно моло-
дая: Татьяне 25 лет, Евгению – 29. Возмож-
но, они до сих пор верят, что их любовь к 
детям и друг к другу преодолеет любые 
трудности, но вот надежда на помощь со 
стороны государства, так активно пропа-
гандирующего семью и материнство, уже 
иссякла. И сегодня супруги ведут речь о 
крайних мерах – отстаивании своих прав 
на жильё в судебном порядке. Обидно и 
стыдно, что в нашей стране, вместо того 
чтобы строить здоровую крепкую семью, 
воспитывать детей, молодым супругам 
приходится растрачивать себя на подоб-
ные тяжбы.

Жанна ОБЛОМКИНА

в семье любовь да совет, 
так и нужды нет?
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Ничего не поделаешь, такие уж мы, люди. Нет чтоб жить 
да радоваться сегодняшнему деньку – мы все время думаем 
о будущем да жалеем о прошлом. Хотя в СССР и была кол-
баса за 2.20 (кажется, она называлась ветчинно-рубленая 
«Останкинская»), там много чего и не было. Я, конечно, 
понимаю, что СССР у каждого человека был свой, и даже у 
каждого города он был свой, поэтому расскажу о том, чего 
не было в моем «едином могучем». А не было в нем «Кока-
колы», не было президента (Горбачев не считается), не было 
импортной сантехники (вместо нее были страшно гудящие 
советские краны). Не было в моем персональном СССР и 
автомобилей (ну не мог я понять, как при зарплате в 180-200 
рублей можно купить «Волгу» за десять тысяч или даже 
«Жигули» за шесть тысяч. И еще не мог я понять, почему 
при таких высоких ценах надо было отстоять многолетнюю 
очередь, чтобы купить авто). В магазинах не было выбора ни 
колбас, ни сыров, ни молочной продукции, ни одежды. Не было 
выбора власти. А позже не стало и самого СССР.

В начале девяностых очереди и талонная система прочно 
вошли в нашу жизнь. В месяц можно было купить определенное 
количество продуктов. Килограмм мяса, немного колбасы, сли-
вочного масла и чего-то еще, я уже не помню. Потом с прилавков 
стали исчезать сахар, конфеты, крупы. Каждый месяц вводились 
новые талоны на какой-то продукт. Выступление по радио руко-
водителя торгового отдела Валерия Юна напоминали военные 
сводки («хлеба в городе осталось на 7 дней, молока – на 3 дня, 
мяса не осталось»), и это было по-настоящему страшно. Страна 
оказалась перед угрозой голода. И только введение рыночной 
экономики позволило избежать катастрофы.

Именно рыночная экономика вскрыла все язвы старой 
системы. Оказалось, что производилась масса вещей, вообще 
не пользующихся спросом. Раньше такую продукцию покупало 
государство и потихоньку утилизировало или хранило до поры 
до времени в тех самых «закромах Родины». Теперь предприя-
тиям пришлось продавать свой товар на рынке, где он оказался 
никому не нужным. Заводы и фабрики останавливались один за 
другим. Рвались старые связи между звеньями плановой систе-
мы. Миллионы людей оказались без средств к существованию.

Пока одни ждали, когда все само собой устаканится, и меся-
цами или даже годами продолжали ходить на работу в надежде 
когда-то все-таки получить заработанное, другие решали, что 
терять им уже нечего, а ждать – тем более. Эти другие и стали 
пионерами на рынке частного капитала в постсоветский период. 
Сотни тысяч челноков наводнили рынки страны дешевыми китай-
скими и турецкими товарами. Как грибы после дождя, повсюду 
стали открываться киоски, торгующие всем, чем только можно.

Тогда предприниматели, как нэпманы в 1921 году, вытащи-
ли Россию из экономической пропасти. Справедливости ради 
следует отметить, что черный рынок существовал и в СССР. 
Выражение «достать по блату» идет именно оттуда. Главными 
его участниками были, конечно, работники торговли. Не слу-
чайно конкурс в торговые вузы в Советском Союзе был почти 
как в космонавты. Именно отличники советской торговли 
первое время шли в фарватере малого бизнеса. И  вот, каза-
лось, предприниматели окрепли настолько, что ничто уже не 
сможет остановить их. Многие из них подались во власть. Те, 
кто помельче, – в местные депутаты, а кто покрупней – даже 
участвуют в президентских выборах.

Но что-то вмешалось в ход истории. Предпринимательство 
все меньше и меньше манит возможностью хорошо заработать. 
Много хлопот, а отдача не всегда адекватна вложенным силам 

и средствам. Произошла смена ценностей, и чиновничий ка-
бинет теперь в разы привлекательней, чем, например, место 
за прилавком.

Один мой знакомый сказал, что представителей малого 
бизнеса уже можно заносить в Красную книгу как исчезающий 
вид, а лет через десять их совсем не станет. Честно говоря, когда 
сетевики постепенно задушили все киоски, такие мысли стали 
наведываться и ко мне в голову. Но ведь, кроме торговли про-
дуктами питания, малый бизнес – это и сфера обслуживания, и 
ремонт, и перевозки, и строительство. Они-то сохранились. До-
статочно полистать газету: реклама занимает многие страницы.

Как  чувствуют себя предприниматели и что думают о се-
годняшнем дне?

Из первых уст 
Ведущий специалист фонда «Новоуральский центр развития 

предпринимательства» Марина Веретенникова считает, что 
активность недавно зарегистрированных предпринимателей 
сейчас возросла, они стали чаще обращаться в Фонд за по-
мощью. Связано это с тем, что в настоящее время действует 
областная программа поддержки предпринимателей. По этой 
программе начинающие бизнесмены могут получить грант  
300 тысяч рублей. Претенденты обращаются за консультацией 
и проходят обучение в Фонде.

Основным направлением деятельности Андрея Селянкина 
является сдача строительного инструмента в прокат. Андрей 
говорит, что работает в Новоуральске с 2000 года и за это время 
с какими-то особыми трудностями не сталкивался. Однако он 
считает, что бизнесом в Новоуральске заниматься невыгодно. 
Среди причин он называет массовые сокращения. Тысячи 

Когда спадает волна
Скучаете по СССР? По колбасе за 2.20? 
По настоящему киндзмараули и марочно-
му? А скучаете по билетам в кино за 15 ко-
пеек и по первомайским демонстрациям? 
Верю, верю, ностальгируете, так же, как и 
я. Хотя и не все. Молодежи не понять. Вот 
лет через двадцать – тридцать они скажут, 
что раньше и помидоры были вкусней, и 
огурцы пахли по-настоящему, и сахар-то 
был слаще, и соль солонее, и, может быть, 
вспомнят любимый в молодости шоколад, 
который в будущем станет совсем другим –  
безвкусным и затрапезным.

Ностальгия

Очередь в обувной магазин
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человек потеряли работу, сначала на стройке, потом на ЗИЛе, 
а затем и на УЭХК. Именно по этим причинам бизнес вести в 
последние годы стало сложнее.

Алексей Коршунов ведет предпри-
нимательскую деятельность в городе 
уже 15  лет. Основное направление  – 
строительство, параллельно есть ряд 
других направлений. Алексей считает, 
что конкурентная борьба  – это не 
трудность, а реалия и часть бизнеса. 
А вот что касается взаимоотношений 
с системными органами, то различные 
бюрократические проволочки и пре-
поны могут тормозить работу. Пред-
приниматель сетует на отсутствие 
финансовой поддержки со стороны 
банков. Получить кредит для развития 
бизнеса даже при хорошей кредитной 
истории очень сложно. При этом кре-
дитная ставка у нас очень высокая – 
15-18 %, в европейских  же странах, 
например, она составляет 3-6 %.

На  вопрос: выгодно  ли сейчас 
заниматься бизнесом, у Алексея нет 
однозначного ответа. Если обороты 

маленькие, то не очень выгодно. На  аукционах контракты 
достаются тем, кто предложит наиболее низкую цену, соответ-
ственно, выгода редко превышает 10 %. А с учетом того, что стро-

ительство из-за отсутствия кредитного 
финансирования может растягиваться 
на несколько лет, в абсолютных цифрах 
суммы эти весьма небольшие.

Один из первых предпринимателей в 
Новоуральске Юрий Коробицын считает, 
что заниматься бизнесом в нашем горо-
де не очень выгодно. «Приходится искать 
заказы по всей Свердловской области. 
Если  бы я работал в Новоуральске,  – 
говорит он,  – было  бы очень тяжело. 
Во-первых. Конкуренция со временем 
пришла, но это нормально. Дело в том, 
что общее состояние глубинки не вселя-
ет оптимизма. Вся деловая активность 
сместилась в крупные города. Денег у 
предприятий да и у населения мало. Не-
продуманная система тендеров вытесни-
ла малый бизнес с рынка госконтрактов. 
Не каждый готов выложить 10 000 рублей 
за электронную подпись (обязательное 
условие для участия в тендерах), когда 
перспективы неважные».

…и «напоследок я скажу» 
Конечно, эта статья не претендует на то, чтобы быть истиной 

в последней инстанции, наверняка у многих предпринимателей 
есть свой взгляд на этот вопрос. «Не надо обладать острым зре-
нием, чтобы видеть солнце и луну, не надо иметь острый слух, 
чтобы слышать удары грома»  – эпоха малого бизнеса очень 
медленно, но очень верно клонится к закату. И сколько бы я ни 
ностальгировал, и как ни желал остановить время, эта волна спа-
дет. Что придет ей на смену, и когда это случится? Может быть, 
останутся лишь сетевики и корпорации, может быть, возродится 
плановая экономика и государственное регулирование цен, или 
все это вытеснит черный Интернет-рынок – покажет время. Три, 
пять, десять лет? Или, может, на наш век еще хватит?

Ярослав ГРОМОВ

За небрежное хранение огнестрельного оружия его владельцам 
грозит до двух лет лишения свободы

С июля текущего года в оружейное законодательство внесены 
некоторые изменения.

До двух лет тюрьмы может получить владелец гражданского 
оружия, если из-за небрежного хранения его взял кто-то посто-
ронний и убил человека.

За небрежное хранение огнестрельного оружия, создавшее 
условия для его использования другим лицом, что привело к 
ранению или гибели человека, владелец оружия наказывается 
штрафом в размере до 100 тыс. рублей, либо обязательными 
работами на срок до 360 часов, либо исправительными работами 
на срок до 1 года, либо ограничением свободы на срок до 1 года, 
либо арестом на срок до 6 месяцев.

Если же погибли двое и более человек, это будет караться обя-
зательными работами на срок до 480 часов, либо исправительными 
работами на срок до 2 лет, либо лишением свободы на срок до 2 лет.

Увеличивается минимальный возраст, с которого можно будет 
приобрести травматическое оружие, – с 18 лет до 21 года. Правда, 
эта норма не коснется лиц, прошедших либо проходящих военную 
службу и службу в государственных военизированных организа-
циях и имеющих воинские звания.

Что важно: получать справку психиатра и нарколога об отсутст-
вии противопоказаний к владению оружием и проходить освиде-

тельствование на предмет потребления наркотиков можно будет 
только в государственных клиниках и за свой счет. Срок действия 
медицинского заключения для получения лицензии теперь будет 
составлять 1 год со дня выдачи.

Отдельно прописан запрет на ношение оружия в состоянии ал-
когольного опьянения, а также ношение травматического оружия 
на территории образовательных учреждений и в ночных клубах.

За ношение огнестрельного оружия в пьяном виде гражда-
нам грозит штраф в размере от 2 до 5 тысяч рублей с возможной 
конфискацией оружия и патронов к нему либо лишение права на 
приобретение, хранение и ношение оружия на срок от 1 до 2 лет 
с возможной конфискацией.

Невыполнение вооруженным человеком требования поли-
цейского о прохождении медосвидетельствования на состояние 
опьянения повлечет за собой лишение права на приобретение, 
хранение и ношение оружия на срок от 1 года до 2 лет.

Обоснование такого ужесточения – увеличение трагических 
случаев и преступлений, связанных с небрежным хранением 
огнестрельного оружия. Нередко преступления совершаются с 
помощью оружия, которое было украдено или утеряно неради-
выми владельцами.

Пресс-служба УВд

Прилавки в СССР 
перед распадом 
страны

Памятник русскому челноку в Китае
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ОВеН. В любви главное не покорить, а удержать. Так что, 
если вам кажется, что все испытания позади, на самом 
деле они только начинаются. Вам еще предстоит узнать 

друг друга: привычки, слабости, увлечения.
ТеЛец. На  этой неделе окружите своего избранника 
вниманием. Посвятите по возможности пятницу и вы-
ходные дни только любимому человеку, не скупитесь 

на нежные слова и милые подарки.
БЛИзНецы. В первой половине недели вы будете до-
статочно нетерпимо настроены по отношению к лицам 
противоположного пола. Малейшее неосторожное 

слово может обернуться конфликтной ситуацией или скандалом. 
Однако к пятнице буря затихнет, вы смените гнев на милость и 
можете отправляться на любовное свидание.

РАК. Личные отношения сейчас для вас менее важны, 
чем деловые. Так что, возможно, стоит задуматься о слу-
жебном романе, раз уж вы без ума от своего начальника 

и стараетесь ему во всем угодить.
ЛеВ. Не задирайте нос, не пытайтесь доказать любимому 
человеку свое интеллектуальное превосходство или фи-
нансовую состоятельность. Этим вы можете только спро-

воцировать конфликт. Вам же сейчас нужны нежные отношения.
деВА. Начало недели достаточно сложное. Сохраните 
чувство собственного достоинства, не позволяйте себя 
обижать. Если ваш любимый человек в запале нагово-

рил лишнего, пусть извинится. Да и вам не помешает провести 
работу над ошибками.

ВеСы. Прежде чем отправляться на свидание в поне-
дельник или во вторник, подумайте о том, что надеть. 
Вам важно выглядеть стильно и чувствовать себя при-

влекательно. Не исключено, что на этой неделе вам предстоит 
встреча с прошлым, которая всколыхнет дремлющие чувства.

СКОРПИОН. Эта неделя будет удачной для вас. Можете 
рассчитывать на интересное знакомство, романтическое 
свидание. Ваша привлекательность и эрудиция произ-

ведут наилучшее впечатление на вашего избранника.
СТРеЛец. Сейчас важно душевное равновесие. В пло-
хом настроении на свидание лучше не отправляться. По-
пробуйте оценить ситуацию со стороны: возможно, вы, 

не замечая этого, даете повод для ревности любимому человеку.
КОзеРОГ. Похоже, вы готовы на серьезный и ответст-
венный шаг. Если ваша любовь уже прошла испытание 
временем, можно не просто жить вместе, но и подумать 

об узах брака. И здесь очень важна искренность. Между вами не 
должно промелькнуть даже тени лжи.

ВОдОЛей. Первая половина недели может оказаться 
слишком скучной и будничной. Считайте это временным 
затишьем перед новым витком событий в вашей личной 

жизни. В выходные вас ждет любовный ураган.
РыБы. Отношения с любимым человеком на этой не-
деле нестабильны: то ссора, то страсть. Но вы вполне 
способны обрести гармонию. Для  этого достаточно 

будет пару раз простить вашему избраннику не лучшее, на 
ваш взгляд, поведение.

а С т Р О П Р О Г Н О З на неделю,  с 29 сентября по 5 октября

КИНоЦеНтр «НейВА»

По 1 октября – комедия «КОРПОРА-
ТИВ», 2D (Россия. 16+); фэнтези «БеГУ-
щИй В ЛАБИРИНТе», 2D (США. 12+).

С 25 сентября – ужасы «ПРОКЛЯ-
ТИе АННАБеЛЬ», 2D (США. 16+); мульт-
фильм «СеМейКА МОНСТРОВ», 2D и 
3D (США. 0+).

Информация о начале сеансов  – 
по тел.: 6-01-60, 6-24-24. Сайт: www.
kinoneiva.ru.

теАтр МУЗыКИ, ДрАМы И КоМеДИИ
1 октября, в 18.00 – концертная программа, посвященная 

Международному дню пожилого человека, с участием со-
листов театра и артистов Муниципального духового оркестра. 
Цена билетов – льготная.

теАтр КУКоЛ «СКАЗ»
28 сентября, в 11.00 и 13.00 – «ГУСИ-ЛеБедИ» (для детей 

с 3 лет).

ПУБЛИЧНАя БИБЛИотеКА НГо
28 сентября, в 12.00 – семейный час выходного дня. «крас‑

ки осени» – познавательно-развлекательная программа для 
детей дошкольного и младшего школьного возраста; в 13.00 – 
молодежный православный киноклуб.

Конкурс «С книгой по жизни». Номинации: «Моя любимая 
книга» – конкурс иллюстраций к любимым книгам, «Мой люби-
мый герой» – конкурс фотоколлажей, «Книга в объективе» – 
конкурс любительских фотографий: «Я – герой» – фото в образе 
любимого героя, «Путешествие по страницам книг» – фото на 
месте событий, описанных в книге, у памятников литературным 
героям, «Замечен за чтением»  – фото с книгой, «Прочитал и 
вам советую»  – конкурс буктрейлеров, «Культура России»  – 
конкурс медиа-проектов и электронных презентаций. Работы 
принимаются до 15 октября.

Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9-10-70, 9-05-80.

ФИЛИАЛ «ДетСКАя БИБЛИотеКА»

Возобновились занятия в Студии детского творчества «тяп‑
ляп». Ждем вас по пятницам, в 17.00!

26 сентября, в 17.00 – «Розовый букет» – мастер-класс по 
изготовлению цветов из кленовых листьев.

Приглашаем учащихся 6-11 классов принять участие в 
городской викторине «великая и забытая», посвященной 
100-летию начала Первой мировой войны.

1 октября, в 11.00, приглашаем пенсионеров, владеющих 
навыками работы на компьютере и основами поиска в сети Ин-
тернет, принять участие в соревнованиях по компьютерному 
многоборью. Необходимо подать заявку по телефону: 4-75-80.

БИБлИОTime (15+)
25 сентября, в 18.30 – «знакомьтесь, ГРИНАтОМ!» – встре-

ча с директором филиала ЗАО «Гринатом» в Новоуральске 
Сергеем васильевичем Маняхиным.

26 сентября, в 18.30 – клуб путешествий «великобрита‑
ния».

27 сентября, в 18.30 – мастер-класс от творческой мастер-
ской «тесса».

Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4-75-42, 4-75-39.
ФИлИАл «чИтАй-ГОРОд»

26 сентября, в 16.00 – открытие центра семейного чте‑
ния Росатома. В  программе: презентация Центра семейного 
чтения Росатома, урок «Безопасный Интернет», игры, конкурсы, 
сюрпризы, мастер-классы, караоке, консультации специалис-
тов детского чтения.

Адрес: ул. Октябрьская, 6б, телефон: 3-01-51.

КоНЦертНо-СПортИВНый КоМПЛеКС
25 сентября, в 10.00 – репетиция участников номинации 

«Элегантный голос» городского проекта «Голос караоке в 
городе N».

26 сентября, в 17.30 – городской проект «Голос караоке 
в городе N».

26 и 27 сентября, в 19.00 – караоке-вечеринка.
27 и 28 сентября, в 10.00 – открытый турнир по бильярду, 

посвященный Дню работников атомной промышленности.
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